

NOTRE EDITION

1er Septembre

Pour rester fidèle à la tradition, l'ABEILLE publiera cette année, le 1er septembre, une revue complète des opérations financières et commerciales de l'exercice 1898-99 à la Nouvelle-Orléans.

LE 14 SEPTEMBRE

Politique et Economique.

Nos lecteurs savent aussi bien que nous, que le bill relatif au Drainage et aux Egouts de la Nouvelle-Orléans a été promulgué le 24 août dernier.

perons bien que cette journée sera célébrée cette année avec beaucoup plus d'éclat qu'à l'ordinaire.

Célébrons-les donc tous les deux en même temps et avec le même enthousiasme.

UN Conseil de Guerre A RENNES EN 1554.

L'histoire si singulièrement mouvementée de la vieille capitale de la Bretagne n'offre pas d'épisode plus étrangement circonstancié que ce procès de Jehan Sangueret et de ses compagnons.

Dans l'enceinte formidable qui tourait et murait la vieille ville, un ouvrage se distinguait particulièrement par sa position et son armement.

Un certain Jehan Sangueret, aidé d'un autre mauvais garçon, Thibaut Lamarre, et d'autres compagnons de mauvais sort, pratiquaient à bien et sur si parfaitement déjouer toute surveillance.

Jehan Sangueret fut arrêté, ainsi que son complice — et la justice suivit son cours.

Mais, ce qui est tout à fait intéressant et d'une lecture absolument particulière, c'est la liste des frais occasionnés par ce procès criminel.

Le cahier des récolements et confrontations, contenant 28 feuilles et dix pages, pour ce, 7 li. vres, deux sols, six deniers.

Puis on conduisit Sangueret derrière le chevet de l'église Saint-Thomas pour lui montrer les chantiers volés, les pierres de taille, la cleverre, le souffre et autres hardes.

Mais les juges avaient fait faire toute une instruction sur la vie de Sangueret et de Lamarre, et nous traversons, de ce chef, huit feuilles et demie pour l'interrogatoire de Sangueret.

Voici maintenant venir les témoins. La liste en est curieuse, et on voit tout le drame s'animer rien qu'à continuer à déchiffrer.

«A Jehan Gauthier, menuisier à Bréguigné, témoignage, 5 sols. «A Julien Paichart et sa femme, pour deux jours et demie, savoir audier Paichart, 12 sols.

«A Noël Huet, pour deux jours, 10 sols; à Jacques Aronde, bergier, 3 sols; à Jehanne Leroy, lavandière, 3 sols; à Jehan Lemarohant, à raison qu'il était à cheval, pour deux jours, 10 sols.

Mais il y a des passagers, des chemoins des paroisses éloignées, qu'il faut retrouver pour préciser les charges et faire lire la pleine lumière.

«Pour deux chevaux que il convint d'envoyer pour quérir les dites témoignages, à raison qu'il y en avoit un veul et impotent et une femme avec un petit enfant.

Mais Jehan Sangueret fit prétendre par son avocat, — Me Jehan Challoit, qui toucha pour sa défense trente-trois sols, — qu'il avait été pris à Bruz, dans une chapelle, lieu d'asile, et qu'en conséquence, on devait le relâcher.

set à la torture d'escarpins, ensemble pour rapporter son testament et dernière volonté au dernier suppléant... ce qu'il plaira à ces messieurs.

AMUSEMENTS. WEST END.

Si, dimanche, le temps était mauvais, il était très agréable et très engageant hier soir.

PARC ATHLETIQUE.

Beaucoup de monde, dimanche et hier, lundi, au Parc Athlétique, pour applaudir les petits musiciens honnorés du professeur Schilzoni.

NOTS POUR HIRE

Un mendiant se promène sur le boulevard, tenant un chien au laisse et murmurant d'une voix dolente: —Ayez pitié d'un pauvre aveugle!

Un passant médisant envoie le malfaiteur et lui dit: —Vous avez l'air d'y voir très clair.

—Mais, monsieur, répond le mendiant, ce n'est pas moi qui suis aveugle: c'est mon chien.

Au Palais de Justice: —Savez-vous comment va le conseiller X... —Mais je ne crois pas qu'il soit malade.

—Je n'en jurerais point, car il a depuis quelque temps à l'audience des incommodités qui m'inquiètent.

—L'enterrement de X... —Et qu'avait-il donc, ce pauvre garçon? —Une fièvre de cheval.

—Qu'il l'emporte! —Au galop, parbleu!

DEPECHE TELEGRAPHIQUES

Terrible accident dans une mine. —St-Etienne, France, 28 août.—Au moment où seize ouvriers descendaient aujourd'hui dans la mine de Haute-Croix le câble a été rompu.

L'insurrection de Saint-Domingue. —Puerto-Plata, Saint-Domingue, 27 août, par voie de la Martinique, 28 août.—Quoique la ville de Santiago de los Caballeros ne soit pas encore tombée entre les mains des révolutionnaires, l'esprit de la population est ouvertement hostile au gouvernement.

Les forces du gouvernement commandées par le général Juan Guarnido sont retranchées sur deux collines à huit kilomètres environ de la ville.

De nombreux individus en faveur de l'insurrection, entrant le docteur Dionicio, ont quitté la ville pour se joindre aux révolutionnaires.

De nombreux soldats de Guarnido désertent. Plus de cent soldats sont passés à l'ennemi avec armes et bagages.

Les révolutionnaires s'avancent rapidement sur Monte Christi, sans combat, toutefois. Ils désirent éviter l'effusion du sang.

Les récoltes sont superbes, et les gens des campagnes désirent un terme aussi prompt que possible à l'insurrection, afin de ne pas subir de dommages.

Rapport du général Otis. —Washington, 28 août.—La dépêche suivante du général Otis est arrivée hier à Washington:

Hughes rapporte d'Haïlo que quatre soldats ont tombés dans une embuscade, ont été tués et mutilés à cinq milles au sud de Cebu.

Les membres ont, pour la plantation, repris le travail sur les plantations agricoles.

Les Tagalos armés venus dans l'île ont été sévèrement punis. Les conditions sont favorables à la formation d'un gouvernement civil sous le contrôle militaire, conformément aux instructions.

Peu de changement dans les îles de Panay et de Cebu. Le rappel des volontaires et des réguliers libérés d'après l'ordre numéro 40 de l'an dernier a empêché toute campagne active dans ces îles.

ERECUTION D'UN PRETENDANT AU TRONE DE CORSE.

Victoria, Colombie britannique, 28 août.—Le vapeur Tacoma apporte la nouvelle d'une récente tentative faite par un membre d'une vieille famille royale, Wang Eui Soo, pour s'emparer du trône de Corée.

Wang Eui Soo, exilé depuis sa naissance, était revenu à Séoul le 2 mai, s'étant présenté au palais royal en se déclarant roi légitime.

Il fut arrêté, mais il se comporta d'une façon si étrange que les médecins le déclarèrent en démence.

Mis en liberté, il fut immédiatement arrêté de nouveau par ordre de Ki Gho, «le pouvoir» derrière le trône, condamné à mort et décapité.

TEMPERATURE Du 26 août 1899.

Table with 2 columns: Fahrenheit and Centigrade. Values for 7 a.m., 10 a.m., 3 p.m., 8 p.m.

BOULETIN FLUVIAL.

Table with 4 columns: Station, Hauteur de l'eau, Hauteur de la marée, Changement de la marée.

NAVIGATION FLUVIALE.

Table with 2 columns: Départs de bateaux à vapeur, MARDI 29 AOUT 1899.

CHEMINS DE FER.

Table with 2 columns: Heures d'arrivée et de départ, LOUISVILLE & NASHVILLE.

QUEEN & CRESCENT ROUTE.

Table with 2 columns: ARRIVEE, DEPART.

ILLINOIS CENTRAL.

Table with 2 columns: ARRIVEE, DEPART.

VAZOO AND MISSISSIPPI VALLEY ROAD.

Table with 2 columns: ARRIVEE, DEPART.

SOUTHERN PACIFIC COMPANY.

Table with 2 columns: ARRIVEE, DEPART.

TEXAS AND PACIFIC.

Table with 2 columns: ARRIVEE, DEPART.

EAST LOUISIANA RAILROAD.

Table with 2 columns: ARRIVEE, DEPART.

NEW ORLEANS, FORT JACKSON AND GRAND ISLE.

Table with 2 columns: ARRIVEE, DEPART.

LOUISIANA SOUTHERN RAILWAY.

Table with 2 columns: ARRIVEE, DEPART.

INCENDIE D'UN ORPHELINAT.

New York, 28 août.—Deux enfants de l'orphelinat du couvent des sœurs dominicaines de Sparkill, à Rockland, ont péri dans un incendie qui a éclaté ce matin dans la bâtisse.

Un autre enfant et un domestique ont disparu. Vingt personnes, y compris deux sœurs, ont été blessées.

L'asile renfermait trois cents cinquante enfants.

Les victimes sont: Helen Brown, âgée de six ans, et Emma Mackay, âgée de sept ans.

Theresa Morphy a disparu, ainsi qu'un domestique dont le nom n'est pas connu.

Les sœurs Maria et Agnathus ont reçu de graves blessures.

Un ou deux enfants et un domestique dont on ne connaît pas le nom sont si grièvement blessés que leur rétablissement est douteux.

La perte matérielle est d'environ \$100,000.

Feuilleton

L'Abéille de la N. O.

Mortel Outrage.

GRAND ROMAN INÉDIT

PAR JULES MARY.

QUATRIÈME PARTIE.

GOLBETH ET BASTILLE.

VII

LE SUPPLICE DU REMORDS.

aussi caressante. On eût dit même que les heures qu'elle passait sur ses journées lui laissaient un vague remords, comme si elle se sentait coupable de les voler à Frédéric, et elle redoublait pour lui d'affection.

Il n'était pas sans le remarquer, et il soupçonnait.

Il aurait voulu posséder son enfant à lui seul, mais il était bien obligé de reconnaître que c'était impossible.

Ce jeune cœur était également partagé par deux autres aussi forts, et elle ne pouvait donner une part plus grande à Frédéric, pas plus qu'elle n'eût consenti à favoriser Michel.

Pour des causes contraires, elle les aimait avec la même force.

Il voulut, le lendemain et les autres jours, s'assurer que Marie-Rose et Michel se voyaient régulièrement, et les quetta comme il avait fait. Il acquit ainsi la certitude qu'il cherchait.

Il ne se passait presque pas d'après-midi — si ce n'est les dimanches où Frédéric restait à la maison — sans que Michel et Marie-Rose se donnassent rendez-vous.

Alors, une sombre mélancolie s'empara de Frédéric.

Cette situation fautive ne pouvait durer plus longtemps. Et comment devait-elle finir? Marceyoy écrivait à Marie-Rose et repartait de son maria-

ge. Il annonçait sa prochaine arrivée à Paris.

Il n'existait plus de raison pour retarder l'union des deux jeunes gens, qui s'aimaient avec passion.

Leur amour fort avait traversé de rudes épreuves. Il n'avait fait que grandir.

Qu'arriverait-il une fois ce mariage accompli?

Marceyoy aurait beau emmener loin d'eux sa femme, il reviendrait quelque jour, et sa maison, son ménage serait alors comme un terrain commun sur lequel se rencontraient les deux ennemis, Michel et Frédéric.

Etait-ce possible? Quelles que fussent les précautions que prendrait Marie-Rose pour éviter cette rencontre, celle-ci était inévitable.

Oui, la situation était sans issue... à moins que Marie-Rose ne renonçât pour toujours à toutes relations avec les deux hommes.

Elle les aimait trop pour s'y résoudre.

—Que faire?... se demandait le malheureux.

rie Rose soupçonnait que cette mort avait été volontaire.

Quel terrible et insupportable souvenir dans sa vie!...

Alors, il l'empoisonnerait, lentement...

Lentement, jour par jour, heure par heure, il sentirait disparaître ses forces, et Marie-Rose, jusqu'au dernier souffle de son père, ne devait pas se douter de ce drame.

—Oui, oui, cela sera fait ainsi Michel, seul, au besoin, l'apprendra.

Mais auparavant il voulait revoir Michel et Marie-Rose en leurs rendez-vous si mystérieux.

Il voulait assister à leur joie, être témoin de leurs sourires.

Il voulait se torturer à plaisir, et enfoncer dans son cœur, jusqu'à un plus profond, le poignard de cette souffrance.

Il avait surpris assez de leurs rendez-vous pour savoir que, ainsi que nous l'avons dit, ils restaient dans la chambre de Michel, sans sortir, lorsque le temps était mauvais.

vant celle de Michel, il vit la porte ouverte; Michel était sorti et les garçons y étaient occupés.

Un rapide coup d'œil le renseigna.

Puis il entra dans le local voisin.

Certaines des chambres communiquent entre elles et peuvent au besoin, pour une famille, en les réunissant, former un appartement complet.

Louées séparément, les portes se ferment à clef et des draperies les dissimulent.

C'était le cas pour les chambres voisines de Michel et de Frédéric.

Il y avait une portière rabattue, chez lui, et en passant il avait remarqué la même disposition chez Michel.

La porte était fermée à clef. La clé était à la main, mais un hasard la lui fit saisir dans la journée même.

En effet, les garçons se portaient d'un pas partout pour ouvrir certaines de ces chambres, à cet usage. Il profita de l'absence de garçons qu'un coup de sonnette avait appelé au dehors, et se glissa dans la chambre, ouvrant, chez lui, la porte de communication et alla replacer le passe-partout chez Michel.

Le garçon, en remontant, ne s'aperçut de rien.

quasi Voltaire.

Le lendemain, le temps s'était gâté; depuis le matin, il pleuvait à torrents.

—Ce sera pour aujourd'hui, pensa-t-il... Ils se verront là-bas... Que peuvent-ils se dire? Et parlent-ils de moi?

Il avait relevé le col de sa fourrure et il traversa rapidement la cour, craignant d'être aperçu de Michel.

Il s'enferma chez lui.

Dans la chambre voisine, il entendit des pas réguliers.

Michel se promenait, attendant sans doute Marie-Rose, impatient de la voir arriver.

Une heure s'écoula ainsi.

—Peut-être ne viendra-t-elle pas? se disait Frédéric.

Et sans savoir pourquoi, il en était heureux.

Et Frédéric pourrait entendre.

Ce fut ce qu'il fit, doucement, sans qu'aucun bruit révélat sa tentative.

Il prêta l'oreille.

Et il ne s'était pas trompé. L'entendait.

Marie-Rose et Michel étaient assis, l'un auprès de l'autre, devant le feu qui flambait, tournant le dos à Frédéric.

Michel interrogeait: —Qu'as-tu fait depuis hier? depuis l'heure où tu m'as quitté? Raconte-moi. Tu sais que je veux tout savoir de ta vie. Je veux qu'il n'y ait pas une minute de ton existence que je ne connaisse, comme si je vivais auprès de toi, sans jamais te quitter...

Alors, elle obéit.

Entêtement, le sourire aux lèvres, elle raconta par les menus détails sa vie de toutes les heures.

Et elle ne mentait pas: Frédéric, qui la connaissait, cette vie, pour la partager, retrouvait la même, passée auprès d'elle.

Son non ne fut pas prononcé une seule fois pendant cet entretien; puis, les heures s'écoulaient.